

25 aniversario del Colegio Adolfo Kolping en El Ecuador

1999



2024



Primavera de 2024

Queridas amigas y amigos de nuestro Colegio:

Las imágenes hablan por sí solas: a la izquierda, observamos al fundador de nuestro Colegio, el padre Wolfgang Schaft, junto a los primeros alumnos, en compañía de la entonces joven profesora, Janeth López, que hoy sigue siendo nuestra directora. A la derecha, vemos a la «Unidad Educativa» en fechas más recientes, conformada por unos 300 niños y adolescentes.

En el año 2010, poco antes de fallecer, el padre Schaft describió cómo comenzó todo:

«(...) En el año 1994 fui a Ecuador, como pastor. Deseaba contribuir mostrando a las personas vías para salir de la miseria. Gracias a la generosa ayuda y los donativos que recibí desde Europa, pude fundar el Hospital Andino de Chimborazo, y el Colegio Adolfo Kolping. Estos proyectos fomentaron la autoestima y el sentido de auto responsabilidad de la población indígena, granjeándome su confianza. (...) En un mundo globalizado, la educación y la formación son elementos cruciales para poder sobrevivir. Por eso, surgió la idea de crear un colegio con un enfoque en la formación artesanal, muy en línea con el espíritu de Adolfo Kolping. En aquel entonces, en la parroquia colaboraba una joven profesora, Janeth López. Ella es natural del pueblo de Yaruquíes, e íntima conocedora de las penurias y preocupaciones de los habitantes de esta región. Janeth se entusiasmo con la idea de crear una escuela de formación

profesional, y comenzó a trabajar en el proyecto enseguida. Así, comenzamos alquilando dos salas en una antigua escuela del pueblo, solo por las tardes. En aquel entonces, Janeth impartía las clases sola. Recuerdo perfectamente el primer día de clase: dos alumnas mayores llegaron con sus bebés. No tenían a nadie que pudiera cuidarlos, y nos suplicaban que les permitiéramos asistir a las clases. ¡¿Cómo íbamos a negarnos?! Si la educación y la formación son particularmente importantes para las jóvenes mujeres. Para impartir la formación práctica, construimos dos techados, y contratamos a un carpintero y a un cerrajero, por horas. Juntos, continuamos desarrollando el proyecto del Colegio. Construimos aula tras aula, en un terreno que nos cedieron en el año 2000. La obra “Kolping Internacional” nos ayudó con la financiación inicial. Después, luchamos para conseguir la homologación oficial como centro educativo, para que las alumnas y alumnos del colegio puedan adquirir un título oficial. Tratándose de un centro de formación profesional que integra la formación escolar secundaria —el primero de este tipo en el país— fue necesario obtener la licencia de dos ministerios, y de la cámara de gremios nacional. El procedimiento duró casi dos años, y Janeth tuvo que realizar incontables viajes a la capital. Para lograr la última firma, del Ministro de Trabajo, tuvimos que quedarnos tres días en Quito, y realizamos jocho! visitas al Ministerio.

Ardua fue también la tarea de convencer a las pequeñas empresas de artesanos locales de Riobamba —entonces muy pocas— para acoger a nuestros alumnos para que realicen sus prácticas. Janeth visitó empresa por empresa, estableciendo



Ardua fue también la tarea de convencer a las pequeñas empresas de artesanos locales de Riobamba —entonces muy pocas— para acoger a nuestros alumnos para que realicen sus prácticas. Janeth visitó empresa por empresa, estableciendo



entusiasmo con la idea de crear una escuela de formación

contactos personales. Al principio, la formación se ofrecía solo en las áreas de cerámica, tejeduría, cerrajería y carpintería. El área de gastronomía y cocina se añadió después.

De 2005 a 2007 colaboró con nosotros —de forma honorífica— la hasta entonces directora de una escuela de Weil am Rhein, Gabriele Errerd.



Ella formó al personal docente en metodología didáctica, y construyó nuestro precioso edificio de educación primaria, con los fondos obtenidos del Ministerio Alemán de Cooperación Económica y Desarrollo. Para elevar el nivel de la formación profesional, decidimos anteponerle la Educación General Básica, de siete años de duración. Luego, ampliamos nuestra oferta educativa con el Bachillerato Técnico. Una vez superada la formación profesional, después el 10.º curso, los alumnos tienen la oportunidad de obtener el acceso a la educación superior, absolviendo tres cursos más. El título les abre las puertas a las escuelas superiores técnicas. (...) La obra misionera infantil «Die Sternsinger» ha sido un socio fiable desde el primer momento — algo por lo que estamos profundamente agradecidos. Ellos administran nuestra cuenta de donativos, auditan nuestros informes de gestión y económicos y emiten nuestros certificados de donativos. La transferencia de estos a nuestro Colegio funciona siempre de forma impecable.

Así, el Colegio Adolfo Kolping se configura hoy como una «Unidad Educativa», un centro educativo que abarca desde la Enseñanza General Básica hasta el Bachillerato Técnico. Me siento enormemente satisfecho por el desarrollo tan positivo que ha tenido este proyecto, y se lo agradezco a todos ustedes, quienes han contribuido a crear esta obra, y siguen acompañándonos hasta hoy. Sin duda, ustedes son los verdaderos ángeles de la guarda de este colegio.»



Incluso 14 años después del fallecimiento del padre Schaft, nuestro Colegio sigue trabajando de forma incansable, y con éxito — a pesar de los graves disturbios políticos, la pandemia y catástrofes naturales. Hasta somos capaces de implementar el enorme y constante flujo de cambios normativos del

Ministerio de Educación. Más de 500 jóvenes han salido de nuestra institución con un título oficial, y una sólida formación. Actualmente, muchos de ellos trabajan como personal de servicio en hoteles y restaurantes, o son propietarios de talleres, incluso contribuyendo a la formación de nuestros jóvenes alumnos. Otros, han estudiado y trabajan en colegios y escuelas superiores como docentes, o personal en el área económico-administrativo. Todos son capaces de apoyar a sus familias con sus ingresos, contribuyendo así al desarrollo de la región.

En los meses de abril y mayo, el Colegio celebrará su 25 aniversario, con una misa solemne, demostraciones artísticas y deportivas, competiciones en algunas asignaturas, coloquios sobre diversos temas y, cómo no, un gran acto festivo, con muchos invitados.

Muy a nuestro pesar, a principios de año, la situación política del país se ha vuelto a deteriorar. En su lucha contra los poderosos cárteles de la droga (como ya les mencioné en el último boletín, de Navidad), el Gobierno ha extendido el estado de excepción. Esperamos vehementemente que nuestras celebraciones, planificadas durante tanto tiempo, no se vean afectadas.

¡MUCHAS GRACIAS a todos nuestros patrocinadores en Alemania, España, y Suiza, por este cuarto de siglo de apoyo, y confianza en nuestro trabajo! Un agradecimiento especial a nuestros fieles amigos españoles, que desde el principio nos han apoyado con palabras y hechos, y que siempre nos alientan. **¡Dios les pague!**

Gracias también a la asociación “La Rosa” de Suiza por la reciente visita y ayuda.

¡Gracias por seguir ayudándonos a ayudar!

Somos tuyas muy sinceramente

Gabriele Errerd y Janeth López

gabriele.errerd@web.de

www.adolfo-kolping.de



Datos bancarios:



IBAN: DE95 3706 0193 0000 0010 31

BIC: GENODE1PAX

Por favor, indique siempre en el concepto:

P11 0217 003 Schule Riobamba

Por motivos de protección de datos, ni el colegio, ni yo, recibiremos información sobre donativos, o direcciones.